

Epuisé par ces nombreux travaux apostoliques, Mgr Langevin demanda en 1889 un coadjuteur au Saint-Siège. La mort de son vénérable et regretté frère Mgr Edmond Langevin, vivaire général, qui l'avait secondé si généreusement dans toutes ses œuvres, l'engagea aussi à faire cette demande. Le Souverain Pontife voulant récompenser ses mérites et soulager sa vieillesse, s'empressa de lui donner pour coadjuteur Mgr André Albert Blais, qui lui a succédé en 1891, Mgr Langevin ayant donné sa démission afin de se décharger d'un fardeau devenu trop lourd pour ses forces épuisées par vingt quatre ans d'un épiscopat laborieux et pénible.

Nommé archevêque de Léontopolis, le vénérable prélat fit ses adieux à ses chers diocésains et se retira dans sa résidence privée, où la mort est venue le ravir d'une manière si subite à l'affection des siens.

Mgr Langevin a ordonné 90 prêtres pendant les 24 années de son épiscopat.

Il est l'auteur d'un *Traité de pédagogie*, d'un *Traité de calcul différentiel et intégral*, des *Notes sur les archives de Notre-Dame de Beauport*, d'un *Programme de l'emploi du temps dans les écoles*, d'un *Tableau de l'Histoire du Canada*, d'une *Neuvaine à Saint-Germain* et du *Petit Cérémonial*. Il a laissé deux volumes de documents épiscopaux.

Mgr Jean Langevin, archevêque de Léontopolis et ancien évêque de Saint-Germain de Rimouski, décédé le 26 janvier dernier, était membre de la société d'une mesme, section provinciale.

R. I. P.

Ce numéro du MESSAGER va être mis immédiatement en brochure. Prix: 10 centins l'unité; \$1.00 la douzaine.